

LOS LIBROS SAGRADOS EN LAS MITOLOGÍAS ANTIGUAS

Por: Gloria Amparo Deossa

En este ensayo se abordará el tema de los textos sagrados en las mitologías antiguas. Se tratará de demostrar que mientras más arraigada sea una mitología más va a necesitar darle carácter sagrado a esas tradiciones.

Es así como en culturas como la nórdica podemos observar que sus mitos fueron elaborados antes de la cristianización de Europa, sin embargo, no constituyeron una religión, esto lo corrobora Cajal, A. cuando dice

La religión de los nórdicos y de otros pueblos germánicos nunca tuvo un nombre; los que lo practicaron lo llamaban «tradición». Presentaban una cosmovisión muy diferente de la cosmovisión de la ciencia moderna o de la mayoría de las religiones modernas. La religión germánica pre-cristiana era animista, politeísta, panteísta y tenía una visión cíclica del tiempo. (Cita mayor de 40 palabras va en párrafo aparte, con sangría, un número menos en el tamaño de la letra y a un solo espacio)

De acuerdo con esto podemos decir que estos mitos no eran tan arraigados como los de otras culturas como la hebrea los cuales hasta tenían libro sagrado. Los hebreos fueron una cultura que según el mito bíblico se origina a partir de unos hombres elegidos por dios, el primero de ellos fue Abraham a quien dios le ordenó dejar su tierra y parentela para seguirlo, luego pasa a su hijo Isaac y luego a su nieto Jacob y así hasta llegar a Moisés a quien se le atribuye la escritura de los primeros cinco libros de la biblia llamados el pentateuco. Estos cinco libros junto con los libros la Torá o libro sagrado para los judíos. En Wikipedia encontramos la siguiente definición “La Torá (en hebreo, תּוֹרָה Torah], lit., «instrucción, enseñanza, doctrina») es el texto que contiene la ley y el patrimonio identitario del pueblo judío; es llamada pentateuco en el cristianismo; y constituye la base y el fundamento del judaísmo.” (cita menor de cuarenta palabras va entre comillas) entonces se puede afirmar que la cultura hebrea y luego judía si tuvo un texto sagrado que luego se convirtió en la biblia para el cristianismo.

En mitologías como la hindú también es posible encontrar la existencia de textos sagrados, volviendo a Wikipedia allí se informa lo siguiente:

El hinduismo contiene muy diversas doctrinas pero mantiene raíces comunes: rituales reconocidos, cosmología y peregrinación a lugares sagrados. Los textos hinduistas están clasificados en śruti (‘oído’ directamente de los dioses) y smṛiti (‘recordado’, fruto de la tradición). Estos textos discuten temas tales como teología, mitología, yoga, rituales del āgama y matemática básica para la construcción de templos y de altares, entre otros. Las principales escrituras incluyen los cuatro Vedas, los Upanishads, la Bhagavad-gītā, y las Āgama. Las fuentes de estos textos juegan un papel importante en esta religión, pero hay una fuerte tradición hinduista que cuestiona su autoridad con la finalidad de profundizar en el entendimiento de estos textos y también para desarrollar más ampliamente las tradiciones.

Según la cita anterior, entonces la mitología hindú también posee sus textos o libros sagrados los cuales no solo dan indicaciones de cómo vivir para agradar a los dioses sino que instruye en temas como la matemática pues era necesario que los hindúes tuvieran ese saber para poder edificar los templos y santuarios donde se rendiría el culto a los dioses.

En otras culturas como la china también encontramos libros sagrados

Para el Confucionismo existían varias recopilaciones en las que se destacan dos: los cinco clásicos: libro de las mutaciones, libro de las odas, libro de la historia, libro de los ritos, anales de primavera y otoño. Los cuatro libros: gran saber, doctrina de la medianía, analectas y mencio. Para el taoísmo el libro sagrado era el tao te King (ABC creencias religiosas)

Se puede observar cómo para estas culturas su mitología era no solo un conjunto de creencias sino el fundamento de su religión, es decir de su comunión con los dioses. Para concluir podemos decir que dentro de las mitologías antiguas las más estructuradas fueron las que alcanzaron a plasmar sus creencias en textos sagrados.

Bibliografía

ABC Creencias religiosas. En: <https://carlos031799.wixsite.com/religiones-del-mundo/inicio> (consulta en 18-06- 2020)

Cajal, A. La mitología nórdica: los 20 dioses y diosas principales. En <https://www.lifeder.com/mitologianordica/#:~:text=Frigg%20es%20la%20esposa%20de,maternidad%20y%20las%20artes%20dom%C3%A9sticas>. (Consulta en 18-06-2020).

Definición de Torá. En: <https://es.wikipedia.org/wiki/Tor%C3%A1> (consulta en 18- 06- 2020)

Nota: en la bibliografía se refieren solo los textos que se citaron dentro del escrito, sino citó a nadie no tiene por qué tener bibliografía, las citas en la bibliografía se presentan en orden alfabético.